

Dritte Periode.

Vom Anfange der Kreuzzüge bis zum Untergange der Hohenstaufen, 1096 bis 1268.

Erstes Hauptstück.

Rückblick auf den Islam,

750 bis 1096.

Ein Zeitraum von 364 Jahren liegt hinter uns, seit wir die Saracenen an die Loire begleitet haben, wo ihre Macht an der fränkischen sich brach. Seit 737 sodann war das Völkerleben des Occidents im Großen nicht mehr bedroht durch Muhameds Gläubige, wiewohl der Krieg in Spanien, gegen Sicilien, Italien und Byzanz fortbauerte. Ohne Unterbrechung haben wir deswegen die Geschichte des Abendlandes bis zu dem Zeitpunkte geführt, wo die Heerschaaren der Christen sich in Bewegung setzen, um das Land, in welchem der Erlöser gewandelt, den Händen der Feinde des Kreuzes zu entreißen. Ehe wir daher diesen großen Kampf beschreiben, müssen wir in kurzer Uebersicht die Geschichte der Völker des Islams nachholen. Die Hauptmomente der-